

## COMUNICADO DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN MUNICIPAL

Ante la grave y terrible situación ocurrida el día de hoy en el Internado Nacional Barros Arana (INBA), partimos por aclarar que todas las energías y acciones en estos primeros momentos han estado concentradas en coordinar la asistencia y derivación de los estudiantes afectados a diferentes centros de salud. Asimismo, se ha estado entregando la información a sus familias y apoderados, y articulando los primeros auxilios psicológicos y médicos a los adultos que lo han necesitado.

Durante la mañana del día de hoy 23 de octubre, en medio de una acción de encapuchados y la manipulación de bombas molotov y fuegos artificiales, un grupo de 34 estudiantes resultó con quemaduras de diferente gravedad, algunas de ellas gravísimas. Tras la irrupción de los encapuchados en uno de los patios del liceo, arrojando fuegos artificiales y objetos incendiarios, la dirección del establecimiento decretó el despacho de acuerdo con el protocolo establecido. Ante esa situación el grupo encapuchado y con overoles blancos, cercano a 25, además de estudiantes que les acompañaban, se dirigió a uno de los baños, presumiblemente para deshacerse del material que portaban y cambiarse de ropa. En ese contexto se produce una explosión que deriva en un incendio que afecta de manera directa a más de una treintena de estudiantes, quienes fueron inmediatamente socorridos con extintores y otros elementos. Asimismo, numerosos directivos, docentes, asistentes de la educación y madres, padres y apoderados se encuentran emocionalmente afectados debido a los hechos.

La extrema gravedad de esta situación, que hoy ha puesto en riesgo la vida y la integridad de estudiantes, requiere de investigaciones acuciosas. Por lo mismo, la Dirección de Educación interpondrá una querrela que esperamos permita determinar con exactitud lo sucedido e identificar a los responsables. En el lugar de los hechos se constituyeron carabineros (Labocar y OS9) y la fiscalía, además de bomberos y personal de salud municipal; junto a la dirección de educación para prestar apoyo a las y los funcionarios del INBA y para recabar todos los antecedentes de lo ocurrido.

La comunidad educativa del INBA, su equipo directivo y la Dirección de Educación Municipal hemos sido enfáticos y sistemáticos en condenar cualquier tipo de violencia que unos pocos se sienten con derecho a ejercer en contra de la mayoría, poniendo en riesgo incluso su propia vida e integridad.

Hoy corresponde recogernos y actuar ante esta tragedia, en primer lugar, acompañando y asistiendo a todos las y los afectados y a sus familias.

Dirección de Educación Municipal de Santiago  
Santiago, 23 de octubre de 2024